

14. Der sparsame Bauer.

Zwei Einwohner eines abgelegten Dorfes gingen um Brandwettere einzuholen. Da kamen sie an einen großen Bauernhof. Der Bauer stand eben vor der Thüre, und verwies es einem Knecht ernstlich, daß er die Stride, woran die Ochsen gespannt waren, über Nacht im Regen gelassen habe, und die Sachen nicht besser verwahre. Da sie dieses von weitem hörten, sagte einer zum andern: „Doch dieser Mann ist geizig, der wird nicht viel geben!“ Als sie näher kamen, wurden sie von dem Bauer lieblich empfangen und in das Haus geführt. Sie erzählten ihm ihre Rögluck. Der Bauer ließ ihnen Essen ausstellen, gab ihnen ein schönes Stüd Geld, und verabschiedete sich mit Samenkörnern in das verunglückte Dorf zu schicken.

Die Männer verwunderten sich über seine Wohlthätigkeit, und gestanden während des Essens freimüthig, daß sie ihn Anfangs für lang und müdig gehalten hätten, weil er dem Knecht wegen einer solchen Kleinigkeit einen so harten Verzug wolle geben habe. „Nicht Freude!“ antwortete der Bauer, „eben desweggen, weil ich sparsam bin, bleibt mir abhanden, wenn ich für mein Haus und für meine Kinder brauche, doch bin ich vielübrig, daß ich durch Notleidenden helfen kann und nicht etwa spürgestalt grübe an mir.“ Es war sehr mächtig.

Lehrreiches Bild . 8

Das Bild ist länglich als ist Lehrreiches Bild
der Malerei und darin sind drei Männer dargestellt.
Der eine steht auf der rechten Seite und hält einen
langen Stock in der Hand, der andere steht auf der
linken Seite und hält einen Stock in der Hand, der
dritte steht in der Mitte und hält einen Stock in
der Hand.

Lehrreiches Bild . 9

Das Bild ist länglich und zeigt eine Art von Bild
der Malerei und darin sind zwei Männer dargestellt.
Der eine steht auf der linken Seite und hält einen Stock in
der Hand, der andere steht auf der rechten Seite und hält einen Stock in
der Hand.